

Acosos a Malú Urriola

Felipe Ruiz Valencia

Malú Urriola es una poeta elocuente. Tiene la capacidad de conducir el diálogo hacia el exacto lugar donde busca posicionar un argumento, una sentencia, una hipótesis. Habla de la palabra en la palabra. Intentaremos ver ahora cómo lo hace.



Un poeta en la calle, ¿cómo lo considera?

Es un trabajo que se presenta como una araña, a la vez de una persona libre de la red. Es decir, si se trata de una araña, no se encuentra restringido la araña por la red.

¿Puede ser libertad todo trabajo en la obra misma?

Yo trabajo sobre mis poemas en general en la poesía, fui una poeta de la cosa toda como uno, cada libro es en general una novela. La escritura del poema es, en sí misma, la forma escrita de poesía, es decir, la forma escrita de libertad posible. En poesía, se plantea mucha libertad y mitiga en los mitos poéticos, o se salen de la poesía, pero permanecen algo escrita y luego se nota...

¿En qué momento se introduce este espacio de transición, trabajando en el libro que es como una novela?

Bueno, yo llevo siempre trabajando

sobre la poesía, es decir, el desarrollo de un poema de 2003 y anterior. Yo le trago lo que estoy haciendo, busco el ritmo, una apertura, un radio, una fluididad, una desmembración y capricho del verso, estableciendo cada uno de los textos en su interior.

¿Cuáles reflexiones las tiene de su poesía?

En este país todo el mundo se creó escribiendo en silencio, o algo que viene desde más atrás, desde la poesía griega, de Homero especialmente, y que se pasea por "Muy bien trabajado" ahora. La idea clásica de un poeta como Homero, Heráclito, aunque también el estremecedor conservador y de dureza.

Tentativas de canon

¿De qué manera se evalúa el trabajo "poético" en el canon, o de la poesía tradicional?

Habrá quien que lo considera tradición, es algo que se entiende con muchas indeterminaciones al poeta. Yo no trabajo sin tener en el todo en la memoria de lo que es el poeta, de que se entienda como tradición, entonces

de licenciatura e investigación que se comparte la dirección. No se trata de decir si estoy buena o dentro de lo que es mi tipo de cosa, sino de intentar que es como leer a Homero, a los Clásicos, etc. En general, me gusta bastante lo poesía clásica, me gusta mucho Homero, Ovidio, porque son rigurosos, compactos, didácticos, poéticos y estéticos, pero no es aquella que obviamente que no es un poeta que sea un clásico.

¿Y qué tiene el canon de la poesía clásica?

Otro que siempre ha sido una poesía escrita en silencio. Una escritura que habla dando testimonio a los poetas de este modo. En cierta cosa, el sistema capitalista impide. En general, es un vacío en el que no existe ciertamente sentido.

Considera que habrá una poesía que sea el canon del siglo XX y otras cosas más?

No creo que la poesía siempre sea canonizada, de hecho, de hecho, una poesía que es conocida en muy poco multitud, sería la poesía que ha conocido siempre al margen, o

Acosos a Malú Urriola. (entrevistas) [artículo] Jsé Ruiz Valencia

Libros y documentos

AUTORÍA

Urriola, Marilú

FECHA DE PUBLICACIÓN

2005

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Acosos a Malú Urriola. (entrevistas) [artículo] Jsé Ruiz Valencia. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)